

HERALDO DE ZAMORA

Siglo II.

Año XVI.

DIARIO DE INFORMACION, POLITICO E INDEPENDIENTE

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero.

Número 3.907.

Subscripción. Capital, un mes. 1,00
Provincias, trimestre. 3,50
Portugal, id. 4,50
Extranjero id. 6,50
Fuera de la capital, año anticipado, 12,50 pesetas.

Las grandes injusticias y los desvíos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad. En el siglo xx, la pluma vence a la espada.

Viernes 6 de Mayo de 1910.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, SANTA CLARA, NÚMERO 55
TELÉFONO NÚM. 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana. ptas. 0,08
Tercera id. » 0,16
Precio de línea (Primera id. » 0,50
é insertión. Reclamos y gacetas. » 0,25
Remitido, comunicados, y esquelas a precios convencionales.)

Gran liquidación verdad DANIEL PRIETO LOZANO

RENOVA, 12
Con motivo de tener que atender otro negocio, este acreditado establecimiento se ve precisado a liquidar todas sus existencias a precios sumamente reducidos.
Se recomienda a la numerosa clientela de esta casa no deje de visitarla, pues es la única ocasión de tomar algunos artículos por la mitad de su precio.
No olvidarse, Renova, 12
Se cede el traspaso en buenas condiciones.

Liquidación verdad
de elegantes postizos, delicados perfumes, elegantes cintas y guantes y otra variedad de artículos.
FERNANDEZ DURO 2, ENTRESUELO

GRAMOPONES Y DISCOS GRANDES EXISTENCIAS VIUDA J. PARDO MAÑANOS Rúa, 13.—ZAMORA

SERVICIO DIARIO DE AUTOMÓVILES entre Zamora, Fermoselle y pueblos intermedios.

Se participa al público que desde el día 10 se reanudará este servicio, con los magníficos automóviles que posee la Empresa.
Para mayor comodidad de los pasajeros, el servicio se verificará en la siguiente forma:
Salida de Zamora, a las 3 de la tarde.
Salida de Fermoselle, a las 7 de la mañana.
Despacho de billetes en el Despacho Central de Ferrocarriles, situado en la planta baja del Hotel Comercio.

LAS REFORMAS DE GUERRA

Conócense ya algunos detalles de las reformas militares proyectadas por el ministro de la Guerra.
Para llevarlas a efecto se ha redactado un presupuesto extraordinario por la suma de trescientos sesenta millones, distribuidos en varios años.
Con ello se tiende a dar nueva organización al Ejército y a la adquisición de la artillería de plaza y de sitio en cantidad que permita su reproducción en nuestras fábricas, al material sanitario y de Administración militar y a cuarteles.
En el presupuesto ordinario se mantiene la organización divisionaria, aumentando las divisiones hasta diez y seis, a fin de que cada región cuente con dos divisiones y no suceda lo que hoy, en que las regiones séptima y octava sólo cuentan con una división cada una.
Se conservan las ocho Capitanías generales de la Península y se crea la de Melilla con un teniente general al frente y una división.
Para Ceuta no habrá aumento alguno, siguiendo como hasta aquí; es decir, con una guarnición de Infantería de dos regimientos.
La Artillería se organiza en forma que en cada región habrá dos regimientos, uno con material moderno y otro con más antiguo, a fin de completar por el momento la Artillería divisionaria con piezas modernas y antiguas.
El Ejército se dividirá en activo, de reserva y territorial, creándose al efecto dos escalas en la oficialidad.
El máximo de edad de la oficialidad del Ejército activo será de dos años menos de lo que actualmente se fija para pasar a situación de retirado; los oficiales deberán hallarse en completo estado de salud para el desempeño a pie y a caballo de todas las funciones de una guerra.
La oficialidad del Ejército de reserva estará formada por los que rebasen la edad fijada para el Ejército activo, continuando en su situación cuatro años, de modo que los coroneles que actualmente pasan a la situación de retirados a los sesenta y dos años, con la reforma proyectada pasarían al Ejército de reserva a los sesenta, y al territorial, al cumplir los sesenta y cuatro.
Con ellos los militares no dejarán un momento de continuar en su profesión

LA PERLA Pastelería y Contería

Francisco Monrabal
Rúa, 7, Zamora.

En este nuevo establecimiento encontrará el público variado surtido en pastas finas de todas las clases, chocolates de Astorga, galletas de varias marcas, vinos y licores.
Se hacen encargos de tartas y ramilletes a precios económicos.
Pasteles variados a 10 céntimos uno
No confundirse: Rúa, 7, esterería.

Trinidad Novoa.

BORDADORA MADRILEÑA
Admite cuantos encargos la confían, dedicándose especialmente a la enseñanza, a precios aceptables, en su domicilio,
Carniceros, 2.

MELILLA

Melilla 4.
La policía indígena ha traído a los moros complicados en el asesinato del cantinero, hecho ocurrido hace unos meses.
Estaban presos en Nador y han sido trasladados a la plaza por no tener la cárcel de allí las seguridades necesarias.
En el vapor correo marcharon a la Península el general Jordana, el coronel Prieto y otros jefes y oficiales.
El general Jordana fué muy cariñosamente despedido por los generales Marina, del Real y Arizón, jefes y oficiales.
Regresará dentro de quince días.
Ha comenzado la marcha de moros a Argelia, donde se presenta una cosecha abundantísima.
Este año, la mayoría irá por tierra, a causa de la seguridad de los caminos. Esto representa un gran quebranto para las empresas navieras.
Han llegado de la Restinga varios desertores franceses, acompañados de moros de Kobdiana.
Estos, que antes los despojaban hasta de la ropa, los trataron muy bien y les dejaron las armas.
Este hecho demuestra lo intensa que fué la acción de España sobre dicha cabila.
La cosecha en el Rif se presenta bien; pero hay pocos sembrados en la región vecina a Melilla.



Bleriot.

Célebre aviador francés que cruzó el campo de la Mancha, en el aeroplano de su nombre.

Pronósticos del tiempo.

La depresión del O. de la Península se hallará en el Cantábrico el miércoles 6, y la del S. O. de Irlanda se remontará hacia el N. de esta isla. Lluvias y tormentas en nuestras regiones principalmente desde las del N. O. y N. hasta las centrales, con vientos del tercer cuadrante.
El sábado 7 estará en el Mediterráneo la depresión del Cartábrico, la cual producirá algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos de diverso rumbo.

Sociedad Castellana de Excursiones.

Excursión a Zamora y Toro.
Nos escriben de Valladolid que la Sociedad Castellana de Excursiones, ha organizado una a Zamora y Toro, aprovechando los días 13 y 14 próximos, en las condiciones siguientes:
Salida de Valladolid: El 12 a las cuatro de la tarde.
Llegada a Zamora. El mismo día a las diez y media de la noche.
Salida de Zamora: El 14 a las 5⁴⁴.
Llegada a Toro: Día 14 a las 6²⁰.
Salida de Toro: Día 14 a las 8⁵⁴ de la noche.
Llegada a Valladolid: Día 15 a las 6³⁰ de la mañana.
Cuota: 35 pesetas, con inclusión de todos los gastos del viaje, en tercera clase, gratificaciones y demás.

Información electoral.

Camino del triunfo.
Cuando se aproxima el momento de la batalla electoral que en esta provincia ha de librarse en los distritos de Villalpando y Alcañices, es unánime la creencia de la victoria absoluta que el partido liberal, acudido por el señor Requejo, ha de obtener en ambos distritos.
Las noticias que frecuentemente se reciben de los pueblos, no pueden ser más halagüeñas; pues todos los elementos liberales y democráticos de ambos distritos fraternizan con entusiasmo bajo la sola aspiración de llevar al triunfo a los candidatos liberales.
En el distrito de Villalpando el entusiasmo por la candidatura del señor Requejo es grandísimo.
Ayer visitaron nuestra redacción varios vecinos del pueblo de Pajares, rogándonos hiciéramos constar, en el periódico, que la mayoría de los electores de aquella sección se habían ofrecido espontáneamente al candidato liberal señor Requejo.
Y ya que hablamos de Villalpando, creemos muy oportuno consignar, a título de información, que es completamente inexacto que don Benito de la Ouesta recurra el distrito recomendando la candidatura del conservador señor Esteva.
Don Benito de la Ouesta, que como saben nuestros lectores, tenía contratado con el Gobierno compromiso solemne respecto al distrito de Villalpando, fiel a aquel pacto y desistiendo voluntariamente de su presentación como candidato, no es juicioso atribuirle gestiones que, por lo menos, personalmente, nos consta que no realiza.
Por otra parte, toda gestión del señor Ouesta, en tal sentido, no respondería a la caballerosa actitud que don Federico Requejo siguió con él en las elecciones de 1905. Nosotros, no podemos menos de poner en duda que don Benito de la Ouesta, ni siquiera movido por razones de parentesco, sea capaz de cometer la más pequeña incorrección política.

Lo que parece cierto, según nos informan personas que estimamos bien enteradas de lo que ocurre en el campo conservador, es: que solicitado por don Felipe Esteva el apoyo de su candidatura, al señor Marrón, éste y sus amigos recomiendan aquélla con decidido empeño en algunos pueblos del distrito de Villalpando y cuyo triunfo verían con satisfacción, según declaran sus propios partidarios; actitud que nos parece laudable, siquiera sea porque puede suavizar las discordias y hondas asperezas, que hace tiempo reinan entre los escasos elementos conservadores, que hay en esta provincia.
También es público que, quien con gran actividad y entusiasmo, patrocina la candidatura del señor Esteva, es, don José Jambina, quien desde los primeros momentos recorre algunos pueblos del distrito, recomendando con verdadero interés la candidatura conservadora del señor Esteva y Pascual.
A pesar de este alarde de unión en las fuerzas mauristas, nadie duda que es un hecho la derrota del candidato conservador; y tenemos por seguro que en los centros oficiales son tan optimistas las noticias que se reciben, que a nadie preocupa la elección de Villalpando; pues el joven candidato liberal, don Alberto Requejo, obtendrá sobre su contrario un triunfo cual no se recuerda otro igual en la provincia de Zamora; mayor, si se tiene en cuenta que el vencedor lucha en condiciones tales, que ni aún ha estimado necesario proponer interventores en las mesas.
Los liberales del distrito de Villalpando se han propuesto, y pasado mañana van a demostrarlo, que su gratitud hacia el jefe de la provincia no tiene límites, y ha llegado el momento oportuno de evidenciarlo, emitiendo sus sufragios a favor del candidato liberal.

CARLOS CALAMITA

Desde hoy, deja de pertenecer a la Redacción del HERALDO DE ZAMORA, Carlos Calamita.
No puede ser la hora de la despedida para nosotros, a quienes unen con el joven escritor estrechos vínculos, de encomio ni alabanza. La labor de Carlos Calamita en el HERALDO DE ZAMORA será de las que perduren; al fin y al cabo, con nosotros ha trabajado durante tres años.
Y sintiendo de corazón el apartamiento de mozo tan inteligente, de veras deseamos al compañero, lejos de nosotros, los triunfos que a nuestro lado obtuvo.

UN SUICIDIO

Hallazgo de un cadáver.

Villafafila 4.
Ayer apareció ahogado en una de las fuentes del lavadero denominado «Las Pilas», el vecino de este pueblo, Francisco Caldero, de 51 años de edad.
El Juzgado, que se presentó en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver e instruyó las correspondientes diligencias.
Hoy se practicará la autopsia al cadáver.
Según las noticias recogidas, se trata de un suicidio, ignorándose las causas que impulsaron al Francisco a tan fatal resolución.

Los crímenes de un loco.

Comunican de Málaga que en la mañana de ayer ocurrió el siguiente sangriento suceso en el pueblo de Rincón de la Victoria:
En el puesto de Carabineros establecido en el castillo de Casafuerte, próximo al pueblo mencionado, hallábase hablando en la puerta del cuartel el carabinero Tornero y un cabo del puesto.
Los dos hablaban amistosamente, cuando de pronto, sin mediar disputa alguna, Tornero se separó unos pasos, y echándose el fusil a la cara, hizo un disparo contra su superior, que cayó gravemente herido.
Al ruido de la detonación salió la mujer del agredido, que al ver a su marido en el suelo, bañado en un char-

VIDA POLITICA

El ministro de la Gobernación estuvo trabajando hasta las tres de la madrugada en su departamento.
Esta mañana recibió el señor Merino la visita del señor Cobián, con el que habló acerca de las elecciones.
Hoy se constituyeron en Madrid las mesas electorales, sin incidentes.
Los republicanos tienen tres interventores en cada mesa.
Esta mañana se celebró en el teatro Barbieri un meeting de propaganda electoral, organizado por las Juventudes republicano-socialistas.
Concurrieron al acto los candidatos señores Salillas y Pi y Arnaug y hablaron éstos y varios representantes de los demás candidatos.
El único incidente lo motivó la alusión de un orador al conde de Romanones.
El Corresponsal.
Madrid 5-5-910.

Juana, en noche de insomnio y de flaqueza sin perder la pureza,
tuvo hijos sin dolor de sus entrañas.
¿Me vais a preguntar que cómo es eso?
Pues eso es que, fundidas al exceso del calor de sus sueños juveniles, de las frías muñecas infantiles, se convierte el cartón en carne y hueso.
¿Que no es verdad? ¿Cómo diré, Dios mío, sin que de horror se abra a mis pies el suelo, que Juana, entre amorio y amorio tuvo hijos sólo por favor del cielo?
Hijos de ella ¿y de quién? De las estrellas, que, inspirando ternuras visionarias, hacen ser a castísimas doncellas madres imaginarias de hijos hermosos de ninguno y de ellas; por lo cual la que más y la que menos, al condensar el fuego que la abrasa, en sus delirios de ternura llenos, tiene ojos sanos, rubios y morenos, de los novios de luz con quien se casa; y por eso la niña de este cuento aunque viuda ya de pensamiento, si virgen por el cuerpo todavía, en ese corto plazo que precede al crepúsculo del día, soñando convertía

al sargento «Metralla», un gran guerrero, que era primo tercero de una prima trigésima de Juana, y un hombre tan ardiente y tan bizarro de quien su prima, que le amó, decía que al mirarla parece que querría encender en sus ojos el cigarro.
¿Decís que amar a ese hombre es gran locura? Lo será con certeza; pero el mal del amor no tiene cura cuando es por desventura más grande el corazón que la cabeza; cuando un cuerpo lleva un alma como un horno acalorado, cualquier cosa, una voz, una mirada, es la serpiente tentadora de Eva.
Así es que fué querido por la prima de Juana el tal sargento, porque un día, atrevido, vistió de falda corta un pensamiento; se fué hacia ella, se acercó a su oído y en frases más fosfóricas que bellas, aunque sólo de nombre, le regaló la luna y las estrellas.
¿No engaña a las mujeres ningún hombre: por regla general, se engañan ellas!

